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A  LA RENCONTRE DE DIEU…  

 
Allez à la rencontre de Dieu est un vaste programme estival  

me direz-vous, mais où peut-on rencontrer le père qui n’attend que nous …  

L’avantage que nous avons est qu’« il a plu à Dieu dans sa bonté et sa sagesse de se 
révéler en personne » (Dei Verbum, n°2) ! 

Alors, peut être suffit-il d’éveiller nos sens à regarder, à sentir à goûter la bonté 

de Dieu dans notre monde, pour se rendre compte qu’il est là, Père, Fils et Saint 

Esprit. 

Ce Dieu un et Trine se révèle de façon multiple mais déjà en chacun de nous. 
 

«Ô beauté si ancienne et si nouvelle, longtemps je t’ai cherchée… 

Je te cherchais en dehors de moi, alors que tu étais au-dedans de moi» 

(St Augustin) 

 

Profitons de cet été pour partir en famille à l’aventure dans ce voyage 

intérieur.  

Aidons à mettre pour chacun, les conditions pour que cette rencontre se fasse 

et témoignons de ses bienfaits les uns pour les autres. 

Ultréia ! 
 

Aude DUFAY 

Responsable du service diocésain de la pastorale des familles 

 

 
AGENDA FAMILIAL :    VACANCES ! … 
 

 Vendredi 5 samedi 6 et dimanche 7 juillet : Pèlerinage des Père de Famille à Ronchamp en union avec le 

pèlerinage de Cotignac. (cf. article) 

 Vendredi 23 samedi 24 dimanche 25 Aout : MANDEURE 2019 « Soyez prêt à rendre compte de l’espérance qui 
est en vous «  (1 Pierre 3,15) 

 Dimanche 6 octobre : Promulgation des actes synodaux : Fête synodale 14h-18h, nombreuses  animations festives 

 Jeudi 17 octobre : Journée des Grands Parents « Les grands parents un émerveillement » au centre 

diocésain 

 Rentrée des mouvements familiaux : voir fin de la newsletter 

 
 

 
 



 
NL n°25– Juillet/Aout 2019      2 

   A LA RENCONTRE DE DIEU…. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

D
o

s
s
ie

r 
: 
A

 l
a

 r
e

n
c

o
n

tr
e

 d
e

 D
ie

u
 

 «Dieu est une rencontre que chacun doit faire en soi.» Maurice Zundel  

Merci à Agnès et Antoine, Alix, Luc, Mathilde et Jérôme, et Marie d’avoir pris 

leur plume pour nous témoigner de cette rencontre au détour de destinations 

souhaitées ou contraintes. Dieu se fait surprise et se révèle afin que nous 

puissions aller avec joie annoncer l’évangile au monde en disciple missionnaire. 

 

Quand Besançon rime avec  Famille en Mission. 

 

C’était le 9 août 2014, ce fameux jour où nous nous sommes,  

devant Dieu, unis pour la vie. Puis ce fut 2 premières années  

dynamiques pendant lesquelles entre les déménagements, formations et entraînements d’Antoine, 

militaire, nous apprenions à vivre de ce sacrement si particulier, accueillant la première grâce de ce 

mariage, notre ainée Victoire.  

Deux années exaltantes qui néanmoins ne nous permettaient pas d’exprimer un désir profond et ancré 

dans notre projet de couple : faire rayonner notre mariage à l’extérieur de notre famille.  

 

Nouvelle mutation : Besançon, 3 ans minimum. Il ne nous manquait que cela : 3 ans de stabilité sur un 

diocèse et dans une ville dont le nom rime si bien avec mission. Nous avons donc demandé au diocèse 

une manière de diffuser enfin cette grâce magnifique du mariage. On nous a alors parlé d’un lieu 

d’accueil des jeunes : l’Escale. Lieu dans lequel est souhaitée la présence des trois vocations 

baptismales: sacerdoce, consécration et mariage. Exaltés par ce projet, nous avons alors accepté cette 

mission. 

 

Depuis trois ans, nous essayons d’apporter à cette maison notre présence, tentant de faire percevoir un 

peu de cette vocation du mariage que nous vivons. Nous partageons aux jeunes cette grâce qui nous 

comble et qui se manifeste par le sourire de nos enfants.  

Nous apportons aussi nos joies et nos peines, l’arrivée de notre petit  Marin, les départs en mission 

d’Antoine comme ses retours joyeux et surtout nous n’oublions pas à chaque instant de la nourrir de la 

force de notre prière familiale. 

Engagés auprès d’une communauté de jeunes, nous les accompagnons avec un prêtre et une sœur. 

Ensemble, nous relevons le défi audacieux de leur apporter ce qu’ils sont venus chercher, ce qui les a 

poussé à faire escale ici. 

 

Ainsi nous mettons toute notre énergie pour leur donner des repères, des raisons de vivre ou d’espérer, 

et partager notre expérience de vie et notre foi.  

 

Ce fut donc trois premières années à Besançon autant voir plus exaltantes. Le Seigneur nous a appelés 

avec la force de l’Esprit Saint à renouveler cet engagement. C’est avec joie que nous continuerons, donc, 

à donner mais surtout à recevoir. Car en désirant partager nos grâces, nous avons découvert un trésor 

encore plus grand, celui d’en recevoir de nouvelles.  

Reconnaissante, cette maison nous comble de magnifiques 

 rencontres, de la joie de la charité chrétienne entre ses résidents, 

 et surtout de la richesse du Christ et de cette vie de prière qui alimentent  

chaque âme de cette Escale. 

 

Antoine et Agnès Bartzen-Sprauer 
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Trouver Dieu, dans tous ces visages de tendresse  

 
 

Mettre des mots sur une expérience si unique et si atypique que celle d’un  

volontariat à l’étranger est très difficile.  

Vouloir quitter son quotidien, vouloir affronter la peur, la solitude, le manque de ses 

 proches est très contradictoire avec ma définition du bonheur. Pourtant c’est au  

sein d’une mégalopole dénommé Ho Chi Minh, une fourmilière grouillante de vie cinq fois plus grande 

que Paris dans le sud du Vietnam que j’ai décidé de poser mes valises durant une période de 6 mois. 

 Savoir où j’allais?  Qu’importe. 

 Pour quelle mission? Qu’importe. 

 Je désirais simplement partir, quitter mon confort de vie parfois trop agréable, trop endormant, trop 

sécurisant pour me découvrir et découvrir l’autre. 

 J’ai donc trouvé une association dénommé les Missions Etrangères de Paris qui envoient des volontaires 

en Asie. On vous appelle, on vous propose un pays et une mission et vous acceptez ou non. C’était 

exactement ce que je cherchais. J’avais ressenti un appel de la mission et pour le reste l’association s’en 

chargeait.  

12 heures d’avion plus tard j’ai posé pour la première fois le pied en Asie. J’ai commencé quelques jours 

plus tard mon travail en tant que professeur d’anglais et de français dans une communauté religieuse et 

dans un orphelinat catholique. 

J’avais devant moi une voie royale pour approfondir ma quête de ce Dieu trop peu présent dans ma vie. 

C’est donc au milieu des motos, des klaxons, des pagodes, du riz à gogo que j’ai commencé mon chemin.  

J’avais une vie relativement simple, je suivais à peu près le même rythme que celui de la communauté. 

Elles travaillaient dans des librairies et moi je leur dispensais des cours de français. 

De nature assez bavarde, nos conversations ont tout de suite été assez profondes  elles m’ont confié leur 

choix de vies, leurs joies, leurs peines mais aussi cette confiance et cette abnégation qu’elles ont dans le 

seigneur. 

 J’ai l’impression d’avoir goûté à une joie si intense, si profonde, si simple que je me suis sentie 

pleinement en vérité.  
 

Un soir je rentrais avec une sœur de la librairie et je lui ai proposé de pédaler pour qu’elle puisse se 

reposer sur le porte bagage. Elle était toute heureuse de pouvoir regarder toutes les boutiques, les gens 

dans la rue sans avoir à concentrer son regard sur la circulation catastrophique de début de soirée. Voyant 

son bonheur si enfantin, je lui ai demandé « Trinh, est ce que ça te manque cette vie de jeune étudiante ? »  

Et elle m’a répondu « non, ce que j’aime c’est retrouver mes sœurs le soir pour partager le diner 

ensemble.» 
 

 Chacun de nous menons des vies tellement différentes de part et d’autres de la terre.  

Chacun tente d’y trouver son compte par des activités, par un travail, par une vocation, par une manière 

d’être, par un style de vie, par des idéaux. Je me rends compte que pour elle, son bonheur est là. Ça parait 

complètement fou de vouloir ce genre de vie mais elle est heureuse, profondément libre et en vérité́ avec 

elle-même. 

J’ai donc trouvé Dieu, dans tous ces visages de tendresse avec qui j’ai passé ces 6 mois. Ces longues 

discussions avec ces femmes de courage que sont les sœurs, ces éclats de joie avec les enfants de 

l’orphelinat, toutes les visites auprès des familles des sœurs sont des moments restés gravés où cette 

pauvreté qui nous déstabilise n’est que d’apparence puisque leur richesse est dans le fond de leur 

cœur.  Cette foi m’a impressionné, bouleversé mais parfois décontenancé aussi dans un pays encore peu 

développé où la religion est aussi une voie pour sortir de la misère sociale.  

 

Désormais je veux cultiver ces moments de bonheur, ces joies simples,  

je veux mettre le feu au monde, et le réveiller avec ce christ présent dans notre cœur  

qui ne se manifeste pas toujours ou qu’on veut parfois mettre dans un coin. » 

 

Alix 
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Une ado parle aux ados…de Taizé 

Lâcher prise pour pouvoir ouvrir son cœur… 
 

Je suis allée à Taizé dans le cadre de mon parcours de  

confirmation, on peut donc dire que l’idée ne venait pas de moi. 
 

 Je ne connaissais pas Taizé avant ça, et, bien que nos animateurs 

nous l’aient vendu comme un lieu sortant de l’ordinaire, avec beaucoup de jeunes, très 

différents des autres retraites religieuses et absolument unique, j’étais sceptique quant à 

leur objectivité et pas du tout emballée. En plus, les 4 jours de retraite tombant pile à la 

fin des vacances de Pâques, ce qui me donnait l’impression de gâcher ma fin de vacances…  

Bref, mon enthousiasme était proche du zéro absolu. 

Quand nous sommes arrivés à Taizé, il pleuvait et il y avait du vent, sachant que je n’avais 

pas tellement envie d’être là, ce temps, c’était tout simplement la cerise sur le gâteau ! 

Bien entendu, avec le moral que j’avais, ma première journée fut longue et ennuyante. Le 

seul point positif que j’en retiens fut qu’on a pu éviter les tentes et dormir au sec dans des 

dortoirs. Et encore, ça aussi ça a été compliqué… en effet, nous venions à peine de nous 

installer (nous étions 4 dans une chambre de 8) que 4 filles de nos âges que nous ne 

connaissions pas sont arrivées dans notre chambre, et nous ont demandé quand est-ce qu’on 

partait ! Elles pensaient que nous étions là depuis une semaine, pas que nous venions 

d’arriver…nous leur avons demandé quand est-ce qu’elles partaient, et elles partaient en 

même temps que nous. Nous avons donc compris que nous allions devoir partager notre 

chambre mais aussi faire confiance à ces filles que nous ne connaissions pas du tout. 

Au final, je n’avais qu’une seule envie : rentrer chez moi.  

Mais après réflexion, je me suis dit que tout compte fait, j’étais là pour 4 jours, donc au 

lieu de me comporter de manière aussi stupide et fermée, et bien pourquoi ne pas essayer 

de vivre cette retraite de manière plus positive, afin qu’elle passe plus vite et mieux ? 

 J’ai donc commencé à me glisser dans le rythme de Taizé, j’ai rencontré des gens : il y 

avait au moins 4000 jeunes, de pays différents : Anglais, Allemands, Italiens, Espagnols, 

Asiatiques, etc… J’ai partagé de très bons moments avec des gens que je ne connaissais que 

peu voire pas du tout.  

Je pense que je peux dire que j’ai compris ce qu’était Taizé : c’est cette richesse de 

rencontres, le fait de parler avec des gens qu’on ne connait pas, de faire confiance à de 

parfaites inconnues, de s’aider, qui fait que Taizé attire autant de gens. Et bien sûr, leurs 

temps de prières, si particuliers et si beaux (personne ne peut le nier : les chants de Taizé 

sont splendides).  

Il faut aussi savoir qu’à Taizé (à ma plus grande joie), lors des temps de prières et des 

messes, on est assis, voir même couchés, les sols de l’église sont recouverts d’une sorte de 

moquette.  

Bref, tout ça pour vous dire que, même si je partais avec pas mal de préjugés, je ne 

regrette pas du tout d’être allée à Taizé, c’était une très belle expérience. 

 Après je ne sais pas si j’y retournerais même si certains y sont allés 5, 6 fois voir plus. 

 Je pense néanmoins sincèrement que c’est une expérience enrichissante à vivre au moins 

une fois dans sa vie. 
Marie   
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La rencontre avec l’Esprit Saint  

s’exprime aussi au travers de nos ados !  

 

 
Nous connaissions diverses manifestations de  

l’Esprit Saint dans la bible : sous la forme de la brise 

légère, de la nuée, de la Colombe, voire de langues de feu…pour ce qui me concerne je l’ai vu se 

manifester, il y a deux ans, sous la forme d’une ado blasée de 14 ans, saturée des 

« bondieuseries » de ses parents.  

L’histoire commence à Paray Le Monial il y a 8 ans. Nous découvrons les retraites familiales 

estivales organisées par la communauté de l’Emmanuel. 

 Je le dis tout de go, la première année a été pour moi un mélange d’émerveillement et de 

perplexité, voire d’incompréhension. 

Emerveillement parce que je découvre la force et la beauté de la louange vécue dans la joie et 

l’unité avec 5000 personnes d’horizons et de sensibilités variées…Perplexité et incompréhension 

parce que je ne suis pas encore prêt à vivre concrètement la diversité des dons de l’Esprit qui 

s’exprime fortement au sein de la communauté de l’Emmanuel…pourtant à la fin de cette session 

je sens bien que je souhaite revenir pour d’autres sessions. 

 Nous reviendrons donc en gros tous les deux ans pour une session familiale estivale. Un des 

gros avantages de Paray est que les enfants vivent leur propre retraite, adaptée à leur âge…ce 

qui est loin d’être le cas de beaucoup de lieux de retraites ! Mais voilà, autant pour nos deux plus 

jeunes, les groupes constitués correspondent peu ou prou à leurs attentes, autant notre plus 

grande ne s’adapte plus en grandissant à la proposition faite…l’infirmerie devient rapidement son 

lieu préféré… 

Après une session particulièrement compliquée nous décidons mon épouse et moi-même, lors de 

la prochaine session, de la garder avec nous pendant la session. C’est là que le miracle s’opère : 

non seulement notre ado prend plaisir aux temps d’enseignements qu’elle écoute avec attention, 

mais nous vivrons également des temps de partage avec elle d’une rare force (pour les membres 

des équipes Notre Dame qui liront ce témoignage nous diront que nous avons vécu un DSA 

familial).  

Mais ce n’est pas fini !  

Je dois le confesser ici : mon rapport au sacrement de réconciliation fut et est encore un peu 

compliqué…et bien figurez-vous que notre fille (oui je parle bien de l’ado râleuse du paragraphe 

précédent) se décide à aller vivre un sacrement de réconciliation…mais comme elle ne veut pas 

attendre seule (longue file d’attente…et puis on est quand même une ado quoi ) elle me 

demande de l’accompagner…et de fil en aiguille toute la famille l’accompagne…et vit le 

sacrement de réconciliation dans la paix et la joie de se sentir aimé de Dieu !  

Alors ma puce merci de t’être laissée porter par l’Esprit et d’avoir ainsi permis à toute ta famille de 

grandir un peu plus dans le Christ. Alors oui ayons confiance dans nos ados et dans les Grâces 

qu’ils peuvent nous donner de vivre sous réserve que nous sachions parfois lâcher prise par 

rapport à nos formatages psychologiques 

 

Luc FROEHLY Diacre équipe de la pastorale des familles 

 

Session Paray le Monial 2019 : cliquez ICI   

https://emmanuel.info/paray/
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A la rencontre de Dieu en pérégrinant 

 en famille  

 

L'association Notre-Dame de Chrétienté organise 

tous les ans à la Pentecôte le pèlerinage de 

 Notre-Dame de Paris (Saint Sulpice cette année..)  

à Notre-Dame de Chartres : trois jours pour vivre et  

construire la Chrétienté du IIIe millénaire.  

Cette année le thème était "La paix du Christ par le règne du Christ". 

Parcourant en trois jours une distance de 100km environ, les pèlerins 

marchent en chapitres. Le pèlerinage compte environ 250 chapitres 

regroupant chacun une cinquantaine de pèlerins provenant de toute la France 

et même de l'étranger (Etats-Unis, Grande Bretagne, Pologne, Canada, 

Espagne, etc...).   

  

Mariés depuis 13 ans, mon mari et moi avions déjà fait le pèlerinage en tant 

qu'étudiant et célibataire, mais nous avions à cœur de partager ce fabuleux 

temps fort spirituel avec nos 4 enfants.  

Notre souhait est de les faire grandir par l'exemple, de "semer"... 

Âgés de 8,9,10 et 11 ans, ils ont l’âge de comprendre l'éducation dans la foi 

que nous tentons de leur donner à la maison, en partageant au sein d'un 

chapitre, des moments de prière, d'amitié, de souffrance aussi, mais surtout 

de joie....!  

Le parcours d'un chapitre famille est réduit à environ 50km pour permettre 

aux parents de marcher avec leurs enfants.  

Pendant ces 3 jours, on oublie l'accessoire, on se déconnecte de nos vies ultra 

chargées, on abandonne son confort...  

"Marcher c'est occuper le corps pour libérer l'esprit", se retrouver soi-

même, se dépasser, subir la fatigue et les courbatures pour atteindre son 

but… la cathédrale de Chartres. 

 

Nos enfants nous ont épatés, ils ont chanté et prié de tout leur cœur pendant 

ces 3 jours, sans relâche... portés par la ferveur de tous les enfants. Ce sont 

eux qui nous tirent vers le Ciel ! 

  

Tellement heureux d'avoir pu partager ce moment inoubliable tous les 6, nous 

attendons avec impatience la Pentecôte de l'année prochaine! 

 

Mathilde et Jérôme Devin 
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"Et tu trouveras le trésor qui est en toi "de  Laurent Gounelle (Kero) 

Une belle lecture pour l'été, un roman qui met en haleine, qui nous rejoint 

dans nos questionnements de foi, de vie. 

Laurent Gounelle nous embarque dans cet univers terrestre et divin entre 

recherche spirituelle et communication, où l'amitié peut élever l'un et 

l'autre. A lire. 

 

 

La lecture permet à chacun de s’évader, d’apprendre, de réfléchir, de ressentir des émotions et 

d’éveiller notre créativité, alors pourquoi se priver de tant de bienfait  ! 

Voici quelques propositions de notre équipe  à lire et à retrouver peut être Passage 18  (librairie 

religieuse rue Mégevand Besançon) 

 « Donne-moi des fils ou je meurs » Maud Jan-Ailleret (édition Grasset ) 

"Donne-moi des fils ou je meurs" hurle Rachel dans la Genèse.. 

Laure crie cela aussi à Antoine son mari. Deux jeunes gens plein de vie 

qui vont devoir surmonter l’épreuve de la maternité contrariée alors que 

tout leur sourit. Lancer vous dans la lecture de ce récit bouleversant 

d’une femme face à l’impossibilité d’être mère mais dont le courage, la 

foi et la force de son couple viendront la relever .   

Une fois le livre ouvert vous ne pourrez plus vous arrêter dans ce récit 

émouvant et vrai de cette splendide histoire d’amour qui nous rappelle 

que la vie triomphe toujours. 

"L'attention l'autre nom de l'Amour" de Rosette Poletti (La source vive) 

Ce petit livre nous invite à découvrir que l'attention est la clef d'une 

véritable présence au monde qu'il s'agisse de l'amour de la vie, de la nature, 

de la beauté, de l'amour de soi, des autres ou du Tout Autre. La vie est 

tellement plus riche lorsque nous sommes attentif nous développe Rosette 

Poletti. 

Il semble que c'est tout simple, naturelle mais d'y réfléchir ça fait du bien. 
 

"Soyez dans la joie et l'allégresse"  

Cette exhortation apostolique du Saint Père François  nous embarque sur le 

chemin de la sainteté. 

Ce chemin est bien pour chacun de nous, ne croyons pas toujours que c'est pour 

les autres. Non c'est bien pour nous aujourd'hui là où nous vivons, avec ce que 

nous sommes. 

Comme tout ce que nous écrit le Pape François, ça coule de source, ça semble 

simple, c'est à la portée de tous. 

C'est vraiment un chemin qui met de la joie au cœur, de la joie dans la vie. 

Bercés par Marie, l'Esprit et les autres tout est possible à Dieu pour nous. 

N'ayons pas peur. 
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« Venez à l’écart…et reposez-vous un peu » (Marc 6, 31) 

Merci Seigneur pour ce temps béni de repos. 

  
Joie de se poser et de se retrouver en famille pour apprécier les choses toutes simples du quotidien 

en accueillant l’amour de Dieu à travers tout ce que nous vivons. 
 

Prenons simplement le temps d’admirer à voix haute la nature, les fleurs, les étoiles, les montagnes 

ou la mer, c’est l’icône de la Création pour rendre grâce à Dieu. Partageons nos émerveillements, nos 

joies toutes simples entre enfants et parents et tournons-nous vers Celui qui en est la source. 
 

Et si nous choisissions des activités à faire ensemble ? Bien sûr il y a le temps pour jouer, faire de la 

cuisine, sortir de la routine, chanter, danser, apprécier d’être… Le jeu « 2 minutes Papa !» par 

exemple permet de créer des moments conviviaux et de mieux communiquer en famille. 
 

Pourquoi ne pas marcher dans les pas d’un saint ? Nos destinations de vacances peuvent nous 

conduire sur les lieux de vie d’un saint. Il y a des lieux connus comme Lourdes avec Ste Bernadette, 

et des moins connus comme Châteauneuf de Galaure avec Marthe Robin et tant d’autres. C’est 

l’occasion de découvrir la vie des saints avec les enfants et de mieux comprendre ce qu’est être 

disciple du Christ. Les livres ou les BD racontant leurs vies nous permettront de nous remémorer cela 

plus tard dans l’année. 
 

 Visitons une abbaye. Allons aussi à la rencontre des moines et des moniales qui ont choisi de vivre 

dans un monastère. Visiter ces lieux, rencontrer ces personnes permet de réaliser que vivre sa foi 

c’est vrai, ce n’est pas un conte. 

Ou encore faire un pèlerinage en famille comme Compostelle, Rocamadour, Rome, Assise…car le 
pèlerinage est une métaphore de la vie…  Si nous sommes dans un lieu fixe, participer aux temps 
forts proposés sur nos lieux de vacances, à un concert de musique chrétienne, à une veillée de prière 
sont un peu comme un pèlerinage intérieur. 
 

Des lieux de retraite proposent des séjours avec les enfants ou chacun vit une expérience spirituelle 
adaptée à son âge : Paray le Monial, les foyers de charité, et bien d’autres. Pour certains c’est « la 
perle de l’année ». 

Sans oublier de visiter nos proches (grands parents, parrain et marraine) et des personnes qui ne 
peuvent pas sortir. Chacun donne et reçoit. 

Puisqu’en vacances nous avons plus de temps, c’est le moment de prier ensemble ! Le matin, le 
soir, aux repas, à tout moment goûtons la douce présence de Dieu dans nos vies.  
Pas de phrases compliquées, laissons jaillir l’élan du cœur des petits et des grands pour que nos 
bouches chantent sa louange ! 
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MANDEURE 2019   c’est pour toi ! 
Parce que notre moteur c’est le Christ partons à 

l’évangélisation du monde ! Voilà ce que nous disent les organisateurs 
du grand rassemblement pour les 18-30 ans  de nos 8 diocèses de la 
province de l’Est. 
Martin Steffen, le Père René Luc (que nous avions accueilli à Besançon !), 
Annoncio, et nos 8 évêques  vous attendent pour réfléchir à quoi cela 
engage d’être chrétien aujourd’hui ! 
Laudes, louange, prière et adoration en continue permettront à chacun 
d’aller à la source, lieu de rencontre intime, de cœur à cœur avec Dieu. 

N’hésitez plus, inscrivez-vous pour ses 3 jours de folie 

pour  « être prêt à rendre compte de l’espérance qui est en vous » 
Inscription pastorale des jeunes : 03.81.25.28.20  

courriel : pastoralejeunes@gmail.com 

  

« Allez de toutes les nations faire des disciples » 

Ce dimanche 29 Juin,  fête de St Pierre et Saint Paul, aura été le jour de nombreuses 
 ordinations pour notre Eglise Catholique. 

126 prêtres en France ont été ordonnés en cette fin juin. 
Ils deviennent Serviteur, Ministre ordonné pour le peuple de Dieu. 

 
 Un geste et une parole signifient ce sacrement de l’ordination sacerdotale : 

Le geste est l’imposition des mains de l’évêque la parole est la grande prière d’ordination ou l’évêque  demande au 
Seigneur qu’il comble des dons de l’Esprit nécessaire pour la charge sacerdotale. Puis d’autres gestes viennent 
compléter l’ordination  manifestant plus concrètement la nature de la mission (le prêtre reçoit alors le pain sur la 
patène et le vin dans le calice ainsi que la chasuble) 
 

En la cathédrale Saint Jean Saint Etienne, nous avons eu la grande joie de vivre l’ordination d’Emmanuel, Sylvain 
et Sébastien pour le peuple de Dieu du Diocèse de Besançon. 
Merci à chacun d’eux pour leur  « oui » généreux à l’appel reçu au service du Christ et de l’Eglise dans le 
sacerdoce ministériel.  

Qu’ils trouvent là où ils seront envoyés des familles accueillantes avec lesquelles ils  tisseront des 
amitiés vraies 
Et nous, familles, prions pour que nous sachions préparer nos enfants à entendre si le jour venait 
l’appel du Christ à le suivre et à donner sa vie pour servir Dieu et les Hommes  

 

mailto:pastoralejeunes@gmail.com
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VIE DES ASSOCIATIONS ET MOUVEMENTS FAMILIAUX LES COORDONNEES 
Contact Diocésain 

AFC DU DOUBS : www.afc-france.org  
afc.besançon@gmail.com 

ASSOCIATION DE PARENTS DE PRETRES, RELIGIEUX ET RELIGIEUSES  Elisabeth TYVAERT 

etyaert@hotmail.fr 

CANA : http://chemin-neuf.fr/fr/propositions/cana 
 
Session famille/couple sur le site. https://www.chemin-neuf.fr/fr/ 

Susan et Emmanuel COUDEL 
emmanuel.coudel@wanadoo.fr 

CHEMIN D’ESPERANCE 25 : DIVORCES et divorcés remariés 
 
http://chretiensdivorces.org/ http://chretiens-divorce.web46.fr/ 

Marie Odile BAUDRY 
maophil.baudry@sfr 

CLER AMOUR ET FAMILLE : CONSEILLERS CONJUGAUX  

http://www.cler.net 
Formation Educateur à la vie sept 2019  

Danielle PHILBERT 
danielle.philbert@wanadoo.fr  
06 78 19 07 51 

PREPARATION AU MARIAGE  www.preparation-mariage.info 
 
Formation pour les animateurs oct 2019 
http://besancon.mondio16.com/mini_site/Pastofam/?page_id=1353 

Frédéric JACQUIN 
jacquin.frdric@orange.fr 

ESPERANCE ET VIE (MOUVEMENT POUR LES VEUFS ET VEUVES) 
www.esperanceetvie.com  

Marie-Pascale GALMICHE 
marie-pascale.galmiche@orange.fr 
 

EQUIPE NOTRE DAME : www.equipes-notre-dame.fr 
 Pique-Nique de rentrée Dimanche 22 septembre vous êtes tous 
invités 

Responsable : Olivier et  Aude 
DUFAY 
aude.dufay@orange.fr   

RENAISSANCE (FEMMES EN RUPTURE DE COUPLE) 
http://www.renaissance-femmes.asso.fr/wordpress/ 
 

Françoise CHORT/ Annie CRISOT 
annie.grisot@laposte.net 
chort.francoise@orange.fr  

VIVRE ET AIMER : www.vivre-et-aimer.org 
  
 
 

Corinne et Stéphane GRANDJEAN 
cs.grandjean@yahoo.fr  
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Pèlerinage des pères de famille à 

Notre Dame de Ronchamp 2019 

Saison 4 ! 
 

Du vendredi 5 juillet au dimanche 7 

juillet. 
 

Ce Week End partez sur la route, en 

communion avec le pèlerinage des pères de 

Cotignac. Marie guide les pères  et œuvre 
dans  le cœur de chacun. Amitié, partage et 
prière  entre les membres du groupe les 
conforte et renforce dans leur rôle d’époux et 
de père.  
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Lien du site qui explique le principe du pèlerinage des 

pères de famille à Ronchamp: 

https://peleperesronchamp.wixsite.com/perefamilleronc

hamp 

Il est encore temps de vous inscrire 

https://doodle.com/poll/7ta3n7xfcdxzvn8b 
Nicolas Romary fondateur du pèlerinage des pères à Ronchamp 
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